

Economía

MEJOR PRODUCCIÓN DE CAFÉ

En agosto, la producción de café de Colombia fue de 915.000 sacos de 60 kilos, un 16 % menos que los 1,1 millones de sacos registrados en agosto del 2020.

▲ SURE ▲ PERMANECE ESTABLE ▲ BAIJA

DIVISAS

ÍNDICES ECONÓMICOS

DÓLAR \$ 3.790,04 TRM ANTERIOR: \$ 3.780,85 (C) \$ 3.700 (M) \$ 3.770	EURO \$ 4.499,16 AYER: \$ 4.502,57 EN DÓLARES: 1,1871	MONEDAS BOLIVAR \$ 0,0009 PESE MÉX. \$ 189,44 REAL BRASIL \$ 731,69	CAFÉ (N. Y.) US\$ 1,91 LIBRA ANTERIOR: US\$ 1,92	PETRÓLEO (Brent) US\$ 72,10 BARRIL AYER: US\$ 72,61 CRUDO WTI US\$ 68,81	ACCIONES 1.327,09 COLCAP BAIJARON 0,03 %	INTERÉS (E.A) 2,05 % DTF IBR (3 MESES) 2,17 %	UVR \$ 285,2387 HOY MAÑANA: \$ 285,2681	USURA 25,79 % CONSUMO INT. CT. BAN: 17,19 %
--	---	---	--	---	--	---	---	---

Estrenan planta solar en Cartagena

Fotonoticia

SURTIGAS, FILIAL DE PROMIGAS, y el centro comercial Caribe Plaza inauguraron una planta solar que generará 1,4 millones de kilovatios hora al año. La inversión superó los 3.800 millones de pesos. Es la planta solar más grande para un establecimiento comercial en Cartagena. Promigás y Surtigás buscan contribuir a la competitividad de la tarifa energética. FOTO: PROMIGÁS



La tributaria llega a las plenarias con ayudas para restaurantes

Trece días después de que las comisiones económicas aprobaron la reforma tributaria en primer debate y luego de varias reuniones entre los ponentes y el Gobierno, el proyecto llega hoy a las plenarias de Senado y Cámara. En estas casi dos semanas, los congresistas han radicado 160 proposiciones contenidas en más de 130 constancias y peticiones. La nueva ponencia tiene 61 artículos y seis de ellos son nuevos.

Dos de estos, impulsados por el representante Christian Munitz Garcés, son un salvavidas para la industria gastronómica. En concreto, en los nuevos artículos se establece que se quitará el IVA (la tarifa general del 19 %) y el impuesto al consumo (que es de 8 %) hasta el 2022 a los contribuyentes que pertenezcan al Régimen Simple de Tributación que desarrollen actividades de expendio de comidas y bebidas.

Con el fin de generar herramientas de reactivación, en la ponencia se incluye un artículo que indica que la Superintendencia de Industria y Comercio podrá implementar, promover y ejecutar planes y programas para fomentar el emprendimiento y la innovación empresarial. Igualmente, se establecen herramientas para facilitar el pago a deudores de multas por infracciones a las normas de tránsito que se hayan hecho exigibles con anterioridad al 30 de junio de 2022. Estas condiciones no se extienden a infracciones impuestas a conductores bajo el influjo del alcohol u otras sustancias psicoactivas.

También hay un artículo que permite temporalmente a las entidades territoriales de categoría especial, primera y segunda, utilizar los excedentes de liquidez de recursos con destinación específica, salvo los de destinación constitucional.

Y finalmente se expresa que los recaudos que se efectúen durante la vigencia fiscal comprendida entre el 1 de enero y el 31 de diciembre de 2022 y las rentas creadas o modificadas con ocasión a la presente ley, se deberán incorporar en el presupuesto de rentas y recursos de capital de dicha vigencia.

Entre las proposiciones acogidas parcialmente para esta 2.ª ponencia están algunas como las de obras por impuestos en departamentos o el tema de ponerles IVA a las plataformas extranjeras, que hoy están exentas cuando importan productos por debajo de los 200 dólares.



Monómeros: medida del Gobierno calienta el pulso con Maduro

Para Supersociedades, debe subsanar varios puntos críticos. Fiscalía también indaga. ¿Qué dice Maduro?

U.INVESTIGATIVA@ELTIEMPO.COM

@UinvestigativaT

La noticia de que Colombia ordenó someter a control a Monómeros Colombo Venezolana cogió a Nicolás Maduro en un taller, en Caracas, que busca salidas para reactivar la economía de ese país.

Por eso se da por descontado que el régimen prepara un duro pronunciamiento en torno a la decisión, anunciada por la Superintendencia de Sociedades.

Tal como lo reveló EL TIEMPO, una de las exigencias del régimen en la mesa de diálogo con la oposición, que avanza en México, es que Monómeros (ciento por ciento venezolana y hoy en manos del gobierno interno) retorne a Caracas, y con ella, sus 790.000 millones de pesos de facturación anual.

Situaciones críticas

Si eso llegara a ocurrir, la seguridad alimentaria de Colombia quedaría en riesgo, ya que 4 de cada 10 kilos de alimentos que se consumen en el país dependen de fertilizantes que Monómeros provee.

Sobre el sometimiento a con-

trol, la Superintendencia explicó que se trata de una atribución de carácter administrativo y que se limita a la facultad de promover la presentación de planes y programas de mejoramiento.

La idea, dice, es subsanar situaciones críticas, que deben prepararse y aprobar los órganos de administración y dirección de Monómeros.

Y aclaró que la decisión se tomó teniendo en cuenta el seguimiento que se le realiza a la sociedad de manera permanente y tras identificarse situaciones susceptibles de mejora en sus procesos económicos, jurídicos y administrativos.

Monómeros puede presentar recursos de reposición y apelación contra la medida.

La Fiscalía investiga

Pero la Supersociedades no es la única autoridad colombiana que tiene bajo la lupa a Monómeros, de la que Ecopetrol alcanzó a tener un 50 por ciento de las acciones.

El gerente general de la empresa, Guillermo Rodríguez

“No va a haber impunidad con el robo de activos (...) Hay secuestro y robo de más de 8.000 millones de dólares de las cuentas bancarias”.

Nicolás Maduro
MANDATARIO VENEZOLANO

Lamprea, le admitió a EL TIEMPO que el libro de actas de la junta directiva de la compañía se encuentra en poder de la Unidad de Delitos contra la Fe Pública y Orden Económico de la Fiscalía, seccional Barranquilla, sede de la firma.

“Está allí por una denuncia interpuesta por la propia Monómeros contra los anteriores administradores. La diligencia

(de la Fiscalía) fue practicada en 2020, donde este y otros documentos se constituyeron como parte del material probatorio del mencionado proceso”, explicó Rodríguez.

EL TIEMPO tuvo acceso a documentos de carácter administrativo que señalan que anteriores administradores se habrían excedido en facultades otorgadas y habría un posible detrimento patrimonial, cuando Monómeros estaba en manos del régimen. La indagación está vinculada con la suscripción de tres contratos, por 7,4 millones de dólares, en 2018.

¿Qué dice Maduro?

Al cierre de esta edición se esperaba un pronunciamiento de Maduro. Sin embargo, el domingo dijo, en una entrevista en el canal estatal, que no iba a haber impunidad con el robo de activos.

Y acusó a quienes respaldan a Guaidó de robar Monómeros y Citgo, la principal filial de la compañía estatal Petróleos de Venezuela (PDVSA), con sede en Texas.

También habló del secuestro y robo de más de 8.000 millones de dólares de las cuentas bancarias.

Julio Borges, comisionado de Relaciones Exteriores del gobierno interino de Juan Guaidó, le dijo a EL TIEMPO que los activos debían ser transferidos a un mecanismo, como un fideicomiso, administrado por un organismo multilateral. Y una vez retorne la democracia, ser regresados al país.

BREVES NOTICIAS DE ECONOMÍA



Ventas en agosto

Nuevo récord en vivienda

En agosto se vendieron en Colombia 20.366 unidades de vivienda de interés social (VIS) y no VIS en el país, según Galería Inmobiliaria. El crecimiento fue de 31,4 por ciento, frente al dato del mismo mes del 2020, y es el mayor registro de la historia para un mes de agosto. Jonathan Malagón, ministro de Vivienda, señaló que en los primeros ocho meses del año se consiguió que más de 150.000 colombianos compraran vivienda, lo que equivale a construir en una ciudad como Villavieja.

Minería

Mejora en producción de minerales, pero falta

Entre abril y junio, la producción de carbón subió 39,9 % anual, según datos de la Agencia Nacional de Minería, período en el que se llegó a las 13,6 millones de toneladas. A su turno, el oro tuvo un aumento de 46,6 % anual al lograr una producción de 14,66 toneladas. En cuanto al níquel, se produjeron 24,2 millones de libras para un aumento de 14 por ciento.

Finanzas sostenibles

Premios a Scotiabank

En la primera edición de los Premios de Finanzas Sostenibles de Global Finance, Scotiabank fue reconocido por su Liderazgo Global Destacado en Transparencia en Sostenibilidad, y galardonado por su Liderazgo Destacado en el Financiamiento de Proyectos Sostenibles en Norteamérica.